

■ En Luvianos, triángulo de la Tierra Caliente, destaca la baja en homicidios dolosos

Celebra Peña las “cifras alentadoras” en materia de combate a la criminalidad

■ “De los 122 delincuentes más peligrosos y buscados, 82 ya no representan una amenaza”, dice

■ ROSA ELVIRA VARGAS

Enviada

NANCHITTLA, MUNICIPIO DE LUVIANOS, ESTADO DE MÉXICO, 18 DE JUNIO.

En una de las regiones de la Tierra Caliente donde confluyen Guerrero, Michoacán y el estado de México, donde la violencia y el narcotráfico sentaron sus reales de unos años para acá, el presidente Enrique Peña Nieto celebró las “cifras alentadoras” alcanzadas en la estrategia de la administración federal contra la criminalidad.

“De los 122 delincuentes más peligrosos y buscados, hoy 82 ya no representan una amenaza para las familias o para las comunidades del país”, afirmó el mandatario. Y dio otros datos, en este caso sobre reducción de homicidios dolosos, “una prioridad que fijamos desde el inicio de este gobierno”, referidos a comparar los ocurridos en el primer cuatrimestre de este año contra el mismo periodo de 2012.

En general, para todo el país, dijo, la disminución ha sido de 24 por ciento, pero hay entidades y ciudades de las señaladas como de mayor violencia donde, a decir del presidente Peña, la reducción ha sido mayor: Sinaloa, 26.8 por ciento; Coahuila, 43; Chihuahua, 53.3; Nuevo León, 71.4 por ciento. En Acapulco, añadió, 40 por ciento; en la capital chihuahuense, 64, y en Monterrey, 77 por ciento.

Dedicó un espacio especial a la fronteriza Ciudad Juárez, “municipio emblemático porque además era estigmatizado y señalado por el número de homicidios que ahí se cometían”, y donde, de acuerdo con las estadísticas del gobierno federal, la baja de homicidios en el lapso referido fue de 146 por ciento, al

pasar de 325 a 132.

El presidente Peña se dijo consciente “de que detrás de estas cifras hay personas que perdieron la vida y familias que nunca volverán a ser las mismas”. Mientras la delincuencia siga dañando a los mexicanos y a sus comunidades, comprometió entonces, “no vamos a bajar la guardia. Por el contrario, vamos a lograr mayor coordinación y, sobre todo, mayor eficacia en el combate a la inseguridad”.

El mandatario llegó aquí para poner en marcha formalmente la Base de Operaciones del Ejército Mexicano, cuya construcción concluyó desde diciembre pasado, con capacidad para cien elementos de las distintas armas y desde la cual se realizan acciones de “control territorial” en la zona sur mexiquense y en general en el llamado triángulo de la Tierra Caliente.

Luvianos ha sido uno de los municipios donde la violencia se ha enseñoreado en los años recientes, y de ahí la necesidad

de una base de operaciones como ésta, se dijo. “Dispone de helipuertos que facilitarán el rápido despliegue de tropas cuando así se requiera. Su ubicación estratégica en las Cañadas de Nanchititla incrementa sustancialmente la capacidad de respuesta del Ejército Mexicano en esta zona ante cualquier emergencia o desafío que tengamos”.

Encomió la coordinación del gobierno estatal en esta materia, pero también puso de relieve: a la gente no le interesa a qué dependencia o nivel de gobierno le corresponde combatir el delito. Quiere resultados que, a final de cuentas, le den tranquilidad.

Originalmente el presidente Peña viajaría hoy a Oaxaca. La noche del martes, sin embargo, se argumentaron “condiciones climatológicas” (malas) en aquella entidad para cancelar esa gira. A cambio se programó ésta con rapidez. Irónicamente, toda la ceremonia transcurrió bajo un intenso aguacero.

En el acto de inauguración el Presidente destacó la disposición que ha mostrado el gobernador de la entidad, Eruviel Ávila Villegas, con quien “tenemos un camino largo que andar todavía juntos. Una administración que concluye en el año 2017, la federal en el 2018 y, en consecuencia, esto nos permitirá ir juntos, de la mano, en este esfuerzo coordinado y conjunto que multiplique los beneficios en favor de los mexiquenses”.

El presidium y los invitados (provenientes sobre todo de Tejupilco y las autoridades municipales de Luvianos, a quienes se avisó la víspera a las 11 de la noche de este acto) pudieron guarecerse bajo una carpa, mas no así los diversos pelotones de soldados, en posición de firmes, soportando la lluvia todo el rato.

En su intervención, el gobernador Eruviel Ávila informó que a raíz del auxilio del gobierno federal en apoyo a las acciones de seguridad en esta entidad, “hemos ya logrado reducir la incidencia de los delitos de alto impacto en 14 por ciento”.

A su vez, el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Salvador Cienfuegos, resaltó que estas instalaciones evitarán que los delincuentes utilicen la zona como corredor de actividades ilícitas. “Las comunidades



Fecha 19.06.2014	Sección Política	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------

asentadas en esta parte de la entidad contarán con garantía y certeza de seguridad”, puntualizó el militar.

En el acto también se resaltaron las actividades del gobierno federal (incluido el Ejército) en las acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre.

**“NO VAMOS A
BAJAR LA GUARDIA;
TENDREMOS MAYOR
COORDINACIÓN”,
ADVIERTE**

**LOS DELINCIENTES
YA NO UTILIZARÁN
ESTA ZONA,
AFIRMA SALVADOR
CIENFUEGOS**



El presidente Enrique Peña Nieto encabezó ayer la inauguración de la Base de Operaciones del Ejército en Nanchititla, estado de México ■ Foto Notimex